



El mandatario reconoció tras el encuentro que "no debato tan bien como lo solía hacer", pero descartó renunciar a la candidatura.

Se le vio lento, cansado y con dificultades para concluir algunas frases

# Demócratas se plantean reemplazar a Biden como candidato tras su desastroso debate

De cara a los comicios del 5 de noviembre, Donald Trump dominó ampliamente la discusión televisada con el actual presidente, cuyo partido parece dudar sobre la viabilidad de su repostulación.

Por Efe/Redacción  
 cronica@diariodelsur

Tras el desastroso debate del jueves en la noche frente al expresidente Donald Trump, seguro candidato republicano en las elecciones del 5 de noviembre, los demócratas comenzaron a preguntarse seriamente si sería conveniente que el postulante que los representa debe ser el actual mandatario, Joe Biden, o deberían buscar otra opción.

Según casi todos los sondeos, Trump fue el claro vencedor en la discusión televisada y Biden dio muestras del desgaste que se viene rumoreando desde hace algunos meses: con sus 81 años es el presidente con más edad en la historia y en caso de ser reelegido gobernaría hasta los 86. Por ello todos los ojos estaban sobre él y se cumplieron los peores presagios. A pesar de haberse encerrado du-

rante casi una semana con su equipo para prepararse para una jornada histórica, apareció con la voz ronca, lento, cansado y con dificultad para concluir algunas frases.

Trump, solo tres años más joven, insistió con muchas de las noticias falsas que lo caracterizan y evitó responder las preguntas incómodas de los moderadores, pero se le vio más contenido de lo que se esperaba y mucho más enérgico que su rival.

En un lapidario plano final del debate, se mostró a la primera dama, Jill Biden, ayudando a su esposo, quien tenía muchas dificultades para bajar las escaleras del escenario e ir a despedirse de los moderadores.

## ¿REEMPLAZO?

Recién terminado el debate comenzó a correr el rumor de un posible reemplazo de Biden. La prueba de la incredulidad en las

filas demócratas es que tuvieron que pasar varios minutos para que los aliados de Biden comparecieran juntos ante la prensa con evidentes caras largas.

La atención se concentró en el gobernador de California, Gavin Newsom, una de las caras más destacadas del Partido Demócrata. La prensa le preguntó varias veces si está listo para reemplazar a Biden pero negó rotundamente que vaya a dar el paso: "Tiene mi apoyo. Estamos con él".

La visión oficial de la campaña demócrata, según un comunicado, es que el presidente presentó "una visión positiva y ganadora para el futuro de Estados Unidos" frente a un Trump que quiere acabar con la democracia y el derecho al aborto.

Este debate, inusualmente temprano dado que las campañas no han arrancado todavía formalmente, era especialmente

decisivo dado que llegaba en un momento en el que ambos candidatos estaban empatados en las encuestas y sabían que cualquier error podría hacer decantar la balanza.

## MOMENTOS CLAVE

Pese a los resquemores, el presidente Biden afirmó ayer que no bajará su postulación y dijo respecto del choque con Trump que "quizás ya no camino con tanta facilidad o no debato tan bien como lo solía hacer, pero sé cómo decir la verdad". Y añadió que "es difícil debatir con un mentiroso. The New York Times señaló que mintió 26 veces".

Entre los momentos que concentraron la atención de la disputa verbal se produjeron ataques como la calificación de Trump a su oponente como "el peor presidente de la historia" y la respuesta de Biden con "eres un

peligro para la democracia".

Mucho más torpe fue la discusión en torno al golf: Trump afirmó que Biden "no puede golpear una pelota a 50 yardas" y el mandatario contestó que "estaría feliz de jugar golf, pero solo si Trump carga su equipo". La contrarrespuesta fue: "No actuemos como niños".

## "INCOMPETENCIA"

Gran parte de la jornada de ayer se concentró en las burlas de los republicanos, y particularmente Trump, hacia el presidente, además de muestras de apoyo de figuras demócratas al mandatario.

Tanto el expresidente Barack Obama como la exprimera dama Hillary Clinton expresaron su respaldo al octogenario jefe de Estado, como una forma de despejar las dudas sobre su candidatura.

## ROBERT F. KENNEDY JR. SE OFRECE

En medio de las dudas que sembró en el Partido Demócrata la actuación del presidente Joe Biden en el debate con Donald Trump, surgió la figura de Robert F. Kennedy Jr., sobrino del expresidente Robert Kennedy y candidato independiente a la Casa Blanca. Cuando Estados Unidos intercambiaba opiniones sobre la factibilidad de que se baje la candidatura de Biden, este político con discurso ambientalista aseguró que está dispuesto a convertirse en el candidato demócrata para la elección.

Pero Trump no tuvo piedad y durante un acto político en Virginia afirmó que "el problema de Biden no es su edad, es su incompetencia. Es tremendamente incompetente".